Hebdo Canada

Volume 1, No 1

le 10 janvier 1973



Affaires extérieures Canada External Affairs Canada

Le Canada et le monde portent le deuil de M. Lester B. Pearson, 1 L'aspect de l'économie minérale en 1973, 1

Des inventions pour les aveugles, 3 Les arts du spectacle au Canada, 4 Une ambassade canadienne à Budapest, 5

Aide à la société des juges des cours Provinciales, 5

Un ambassadeur en titre auprès de la CEE, 5

Le Canada et le monde portent le deuil de M. Lester B. Pearson

M. Lester Bowles Pearson, ancien premier ministre du Canada et l'un des plus éminents diplomates du XXe siècle, est décédé le 27 décembre, à l'âge de 75 ans. Des hommages lui ont été rendus de toutes les parties du monde. Des témoignages d'admiration et de sympathie ont été offerts à la veuve et à la famille de M. Pearson par la reine Élisabeth II et de nombreux autres chefs d'État et par beaucoup de ceux qui furent les collègues du diplomate et homme d'État décédé.

Voici le texte de la déclaration faite le 28 décembre par le premier ministre, M. Pierre-Elliott Trudeau, successeur de M. Pearson aux plus hautes fonctions politiques du Canada:

Nous avons perdu, en la personne du très honorable Lester B. Pearson, un homme d'une rare qualité. Sa haute compétence et sa bonne volonté, il les avait consacrées, pendant une bonne partie de sa vie, à améliorer le sort des autres. Ses remarquables talents de négociateur et de diplomate, son sens humanitaire, sa sensibilité, sa gentillesse, son humour chaleureux, de même que ses contributions à la paix mondiale et au bien-être des hommes, tout cela lui avait valu une enviable réputation.

Il avait travaillé sans relâche au sein des Nations Unies, qu'il considérait comme "notre meilleur espoir de paix universelle". Il joua un rôle de premier plan dans son organisation et son évolution, ainsi que dans ses institutions spécialisées; il aida l'ONU à prendre d'importantes mesures pour réaliser les objectifs de sa Charte.

Pareilles réalisations furent soulignées avec éclat: M. Pearson reçut le Prix Nobel de la paix — le premier Canadien à mériter cet honneur. Sa Majesté la Reine lui décerna l'Ordre du Mérite — réservé à vingt-quatre récipiendaires seulement. Et plus de quarante collèges et universités lui conférèrent des diplômes honorifiques.

Bien que de stature internationale, M. Pearson était d'abord et avant tout un Canadien. Pendant plus de quarante ans, il ne cessa de servir son pays. Et si, grâce à lui, le Canada vit son prestige rehaussé dans les réunions internationales, ce qui lui tenait le plus à coeur, c'était de travailler à l'unité canadienne — unité fondée sur l'association à parts égales de nos deux grandes communautés linguistiques.

Pour toutes ces raisons, la disparition de M. Pearson sera vivement ressentie. Cependant, nous déplorons sa perte pour une autre raison également importante, mais qui ne concerne que ses qualités humaines: sa chaleur, son amitié, son humour. Nous regrettons en effet le départ de cet homme qui, selon les mots du jury du Prix Nobel, a manifesté "une foi profonde dans la victoire finale des forces de la vie". C'est une grande perte pour le Canada que d'être privé d'un homme d'une telle foi.

Je sais que tous les Canadiens se joignent à moi pour offrir à Madame Pearson et à sa famille de vives condoléances.

L'aspect de l'économie minérale en 1973

L'allocution suivante a été prononcée le 15 décembre devant la Section de Toronto de l'Institut canadien des Mines et de la Métallurgie par le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Donald S. Macdonald:

* * * *

J'aimerais aujourd'hui d'abord présenter un aperçu des perspectives de l'industrie minérale pour 1973; ensuite traiter brièvement du rôle des minéraux dans l'ensemble de l'économie; et enfin énoncer rapidement certaines de nos orientations concernant l'établissement d'une politique nationale des minéraux pour le Canada.